

EL CORREO DE CADIZ

Número DIEZ centimos

EDICIÓN DE LA MAÑANA

Suscripción y anuncios 4.ª plana

Año XII.—Número 3.933.

Redacción, Administración e Imprenta: calle Marqués del Real Tesoro, núm. 8
No se devuelven originales.—Teléfono núm. 90.

Lunes 5 de Enero 1920

Después del fallecimiento del Sr. Rojas Marcos

JUICIOS DE LA PRENSA SEVILLANA

En la mañana de hoy ha fallecido el ilustre vicepresidente del Congreso y elocuentísimo abogado D. Manuel Rojas Marcos.

Aunque siempre profesó ideas católico-conservadoras, el finado no intervino en la política de una manera activa y eficaz, sino en época relativamente reciente de su vida, cuando ya su prestigio de competente jurista y de brillante orador le habían consagrado como una de las personalidades sevillanas más sobresalientes.

Estos méritos conquistados noblemente en el terreno profesional, a que aplicó sus excepcionales dotes individuales, le abrieron rápidamente acceso a las altas posiciones.

Actualmente desempeñaba la tercera vicepresidencia del Congreso, y era uno de los parlamentarios sevillanos de más brillante porvenir político.

El Sr. Rojas Marcos, que era también miembro de la Academia Sevillana de Buenas Letras, ha muerto joven aún, en toda la madurez de su talento.

«El Noticiero Sevillano» se asocia al dolor que en estos momentos aflige a la familia del insigne hombre público, y con Sevilla entera lamenta de todo corazón la pérdida de tan ilustre ciudadano.

(De «El Noticiero Sevillano».)

La ilustre personalidad que acaba de sucumbir tuvo en estos últimos años valiosa preponderancia en la política sevillana, dirigiendo los elementos católicos; pero donde mayormente descoló fue en el foro, llegando a ser su bufete uno de los más principales de Sevilla.

Alcanzó triunfos bastante merecidos, que revelaron su mérito y valimiento.

Caballero y correcto en la vida social, deja al morir un gran número de amigos que sienten su muerte con verdadero dolor.

(De «El Liberal».)

En la madrugada de hoy ha perdido Sevilla uno de sus ciudadanos más ilustres, espejo de caballeros, hombre cuya poderosa energía y preclaro talento abarcaron múltiples actividades, obteniendo en todas ellas un lugar preeminente.

Propagandista, fué Rojas Marcos una promesa en los «Luises» de Madrid; realidad en 1899, cuando Nocedal hizo su campaña por la región andaluza; cofundador de la Liga Católica en 1901.

Juriscónsul, llegó a tener uno de los mejores bufetes de España, por su honradez acrisolada y su profundo saber.

Letrado eminente, dialéctico irrefragable, orador de verbo cálido, apasionado y fogoso, político notable, hombre afable, atrayente y de impecable conducta, el catolicismo pierde hoy uno de sus más esforzados paladines, el foro hispalense uno de sus mejores letrados, Sevilla uno de los hijos que más alto pusieron su nombre.

¡Dios conceda al ilustre patricio el galardón que tanto ha merecido!

(De «La Unión».)

Ha muerto don Manuel Rojas Marcos. Triste noticia para la ciudad entera, que se ve privada de uno de sus más sólidos prestigios, de uno de los más firmes sostenes de su progreso y de su mejoramiento.

Rojas Marcos era para Sevilla una

garantía de acierto y serenidad en la actuación pública.

Lentamente va desapareciendo en nuestra ciudad aquel exclusivismo partidista que hacía que los hombres políticos fuesen útiles nada más que para el grupo de sus amigos. Procurábase hoy una coincidencia de voluntades y aspiraciones en beneficio de la ciudad, y en esta cooperación era Rojas Marcos uno de los puntos cardinales del pensamiento sevillano.

No tuvimos con él más comunidad ideológica que la del progreso de Sevilla. Era su cerebro el guiñ de grandes núcleos ciudadanos orientados hacia una política asentada en nuestras tradiciones, fortalecida por el plutocratism y purificada a su vez por la idea cristiana. Muy distante nos hallamos de esta acción pública, que con claro talento regia Rojas Marcos, pero reconocimos siempre que su amor a la ciudad conducía a esos elementos que le otorgaban su confianza hacia el ideal común a todos los sevillanos, los de la derecha y los de la izquierda.

En este momento culminante, cuando atravesamos un difícil período evolutivo, era Rojas Marcos la garantía de que aquellas fuerzas de la derecha irreducibles y egocéntricas por naturaleza, atemperaban sus intereses de clase privilegiada y sus convicciones inalterables al bien de la ciudad.

Por eso la muerte de don Manuel Rojas Marcos nos sobrecoge y nos constriñe, no sólo por motivos de afecto, sino por la convicción de que su acción pública era beneficiosa para Sevilla, aunque desde otro plano ideológico nosotros lo combatiéramos.

Hay también una razón sentimental que provoca nuestro dolor por la muerte del señor Rojas Marcos. Durante muchos años había estado luchando por sus ideales; la carrera política es un largo camino de inquietudes, zozobras, amarguras y ruda labor, pocas veces premiada; Rojas Marcos empezaba en los últimos años a gozar de un merecido predicamento entre determinadas clases sociales y era en estos días cuando se le honraba con cargos y distinciones no siempre con tanta justicia conseguidos.

En este instante, cuando había llegado a la cumbre de su existencia, cuando su ciudad le quería en momentos difíciles, el destino corta implacablemente su vida y deja en el misterio las esperanzas que su talento había hecho concebir a esta nuestra ciudad, tan necesitada de la cooperación de sus hijos preclaros.

(De «La noche».)

Don Manuel Rojas Marcos llegó a Sevilla hace veinte años como un desconocido, sin otro bagaje que su voluntad, su esclarecido talento y convicciones católicas.

Poco a poco, sin impaciencias, su nombre fué abriendo camino, en medio de una lucha tenaz y constante, en que ni una vez siquiera sintió vacilaciones ni desmayos.

A poca costa, hace tiempo, pudo ser lo que hubiera querido, pero nunca sintió los halagos de la ambición, ni de la vanidad ridícula.

Luchar así y en estas condiciones, es temple de espíritu, es abnegación, es sacrificio.

Vencer así es dolor coronado por el triunfo, es gastar las dulzuras de la cruz, es mirar al cielo, dejando a un lado las mezquindades de la tierra.

Era en el bufete el amigo cariñoso de sus clientes, de consejos templados y persuasivos, practicando en todo momento la misión tutelar de encauzar la voluntad hacia los derroteros de la armonía y del orden, uno de los ideales de su vida.

Respondan por nosotros tantas y tantas personas que a su prudencia debieron la paz, la tranquilidad y la justicia.

En la vida pública antepuso siempre el interés colectivo a su propio interés, y jamás, aun en aquellos momentos en que las pasiones exacerbadas podían poner en crisis sus ideas, ni aun entonces, perdió la tranquilidad y serena majestad de su espíritu.

Rindió culto a la amistad con la suave y discreta complacencia de su esmerada educación, con la espontánea y sincera esquisitez de su generosidad y desprendimiento.

A todos hizo bien, y no se encontraron en su alma los dardos de la ingratitud.

Su maravillosa influencia, la facilidad de convencimiento, su dón de gentes, el ejemplo de su conducta fué el vehículo de la propaganda, y en todas partes por donde pasó dejó adeptos, admiradores y amigos.

Y cuando se encontraba organizando un vasto plan de campaña, cuando su intervención era decisiva en la política local, cuando había conquistado una posición extraordinaria en las alturas, entonces nos falta. ¡Altos designios de Dios, cuyos juicios son impenetrables!

Son los momentos actuales muy tenebrosos para la verdad.

La revolución de los espíritus es mucho más sangrienta que las antiguas revoluciones que registra la historia.

La duda, la incertidumbre, el desconsuelo lleva a la fila de los ejercicios de la luz una situación embarazosa, y precisa y urge que los jefes tengan el arresto y la confianza de conducirnos a la victoria.

¡Cuál será nuestro dolor cuando en instantes en que se hacen necesarios los más supremos esfuerzos, la muerte nos priva de la asistencia insustituible, del consejo inapreciable de este hombre todo grandeza, discreción y bondad!

Pierde la Iglesia un esforzado campeón en esta España de los esforzados campeones y en esta Sevilla de las hidalgas actitudes.

Pierde la Patria un hijo esclarecido, de soberana inteligencia, de palabra de luz, de corazón, de amor, de voluntad recta y equilibrada.

Pierde Sevilla una de sus figuras más salientes, directora de un sector importantísimo de opinión pública, sostenedora del orden y contrapeso necesario en esta agitación convulsiva en que nos encontramos.

Hemos perdido todos a un hombre de relevantes méritos, cuyo panegirico será mejor hecho por un adversario.

Dios lo ha querido así... ¡Bendito sea!

Lloremos, rindiendo tributo a nuestros dolores.

Oremos, como cristianos, fieles a la misma fe de quien por la fe tantas buenas obras realizara.

Descanse en paz el alma del amigo entrañable, tan querido como respetado, y reciban su viuda, sus hijos, sus hermanos y demás familia los testimonios mejores de adhesión a su dolor, que es nuestro propio dolor.

(De «El Correo de Andalucía».)

«El Sindicalismo Católico»

Por FERNANDO ZAVALLA
Folleto recomendado por varios Rvdmos Prelados.

Obra de vulgarización de las doctrinas y procedimientos católico-sociales: 180 páginas, UNA PESETA: Recíbense encargos en esta Administración

Santa Cueva

En el Oratorio de la Santa Cueva se practicará a las siete de la noche del martes 6 del presente mes la tradicional Adoración del Divino Infante, estando el ejercicio a cargo del Sr. D. José García Deulofeu, Rector del mencionado Oratorio.

En este se celebran diariamente

misas a las siete y ocho de la mañana y durante ella hay confesores a disposición de los fieles.

Recomendamos a nuestros lectores den a leer este periódico a sus relaciones, contribuyendo de este modo a la propaganda de la Buena Prensa, tan recomendada por todos los señores Prelados.

—No señor. Se comieron cuando la mitad. Entonces Dios los colgó del Paraíso y se enfadó con ellos con todos los hombres.

—Y está todavía enfadado?
—No señor; porque el Hijo vino y nació en la tierra y llevó la Cruz lo clavaron para pagar la trampa.

Ha terminado Sres.: No quiero a embargo bajar de este sitio sin dadas las debidas gracias, en primer lugar a nuestro Ilmo. y Rvmo. Prlado, incausable paladin del Catecismo, que a parte de sus múltiples tareas episcopales tiene un recuerdo un obsequio para estos sus queridos pequeñuelos y que precisamente por eso, por lo mucho que los quiere, se ha dignado presidir esta Fiesta Catequística. Y en segundo lugar a ustedes, señoras y señores, que con vuestra sia par benevolencia habéis armonizado este simpático acto.

No olvidéis, no, que los niños de hoy, serán los hombres del mañana que el uso llegará a sentarse en los escaños del Congreso y el otro en la cátedra de la ciencia; que un vestirá el uniforme del guerrero y otro la humilde librea del sacerdote. Que ricos o pobres, sabios e ignorantes, todos servirán a la Patria. Y así, señores, de la patria cuyo hijos fueron formados en las escuelas del ateísmo de juventud? Una juventud decrepita. Su pueblo? Un pueblo sin ideales. Su raza? Una raza moribunda. Queréis vosotros patria? Traednos niños al Catecismo que trayéndoos al Catecismo como tendréis una juventud fuerte sana; un pueblo lleno de vida y de entusiasmos; una raza ardiente como un volcán. Traednos al Catecismo que trayéndoos al Catecismo como veréis surgir de nuevo en el cielo de nuestra decadente España aquel sol esplendente que no conciera oscuras. Traednos al Catecismo que es el medio único con que podéis corresponder al llamamiento del divino Galileo que en un momento de ternura dijo a las turbas que le acosaban «¡Dad que los niños se acerquen a mí!»

Un catequista.

Los tradicionalistas

La próxima Asamblea.—El programa.

Sobre tan interesante asunto leemos en nuestro estimado colega «El Pensamiento Español»:

«Agradecemos mucho a «El Debate» las frases encomiásticas que dedica a nuestro amigo, pero debemos repetir, porque en esto insistió siempre el señor Mella, que él no reclama entre sus amigos políticos a entre los que, no siendo por completo, coinciden con él en punto fundamentales, el privilegio de redactar ese programa, y mucho menos la vana pretensión de imponerle a nadie. Cree que tiene el deber de hacerlo y de ofrecerlo para su examen al público católico y tradicionalista, y que nadie, ni dentro ni fuera de su partido, tiene derecho a impedirle que cumpla ese deber; los compromisos y la palabra empeñada. Y por eso está decidido a hacerlo con la mayor rapidez posible pero con el tiempo preciso que exige obra de tal naturaleza.

El señor Mella está consultando; confrontando multitud de trabajos que se han hecho sobre diversos puntos que ha de abarcar ese programa.

Cuanto se refiere al Municipio, la Región y al Estado, o está escrito ya, o en notas que es fácil entender. Y lo mismo sucede con la cuestión religiosa y sus aplicaciones a la imprenta, asociación y enseñanza.

Irán precedido, a manera de exposición de motivos, de un bosquejo el más completo que pueda hacer se.

La Catequesis en el Seminario

DEL FESTIVAL DEL DIA 28

Charla Catequística

Hay en los libros santos dos frases dignas de un profundo estudio. La primera dulce, sencilla, cariñosa, con dejos de súplica. «Dejad que los niños se acerquen a mí.» La segunda grave, dura, severa, dicha con imperio. «Ay del que escandalizare a uno de estos pequeñuelos...» Las dos juntas, el compendio de la ternura de un Dios, hecho también niño como ellos.

El porvenir del mundo duerme en las cunas, ha dicho un escritor contemporáneo. Y ese porvenir dudoso, al parecer señores, puede muy bien determinarse con solo aguzar un poco nuestra vista. ¡Fueron madres cristianas las que medieron aquellas cunas, al compás de sus cánticos amorosos! Ahí entonces no temáis por el porvenir de vuestro pueblo. Vuestro pueblo será grande, con la grandeza moral de unos entendimientos iluminados por la fe y de unos corazones puestos al rojo por las virtudes. Y si desgraciadamente cayera alguna vez bajo la espada del tirano, vuestro pueblo será grande aún en medio de su esclavitud venciendo a su vencedor.

Para ello, decimos a las turbas fanáticas sentadas ante el pórtico de nuestra sociedad. Dejad que los niños se acerquen a nosotros. No los entretengáis con golosinas ficticias, sombras pasajeras que nada contienen de luz. Sus entendimientos, vírgenes como lirios, están pidiendo a grandes voces la luz de la verdad y sus corazones sienten el hambre de las virtudes y la sed abrasadora del bien que nunca cesa.

...Dejad que vengán a nosotros. Que nosotros somos los únicos que con el Catecismo en la mano; podemos arquear un mundo en nada semejante al mundo vil de la materia. Que nosotros somos los únicos que podemos tronchar las espinas del camino de la vida. Y si sus plantas infantiles se vieran alguna vez tintas en sangre, somos también los únicos que como el buen Samaritano podemos ponerles rosas fragantes en las abiertas heridas.

Y me diréis si acuden a nuestro llamamiento. Donosa pregunta. Ahí los tenéis presentes. Unos de la calle, otros del arroyo; algunos de la escuela, pero todos con la misma idea. Con la idea de educarse en la religión de Cristo, de guardar sus Mandamientos; en una palabra a aprender a dar a Dios lo que es de Dios y al César lo que es del César.

...Dispensadme señores, si mis entusiasmos juveniles en pro de nuestra nascente obra, me han extraviado de la misión que aquí me trae.

No ha sido mi intento mostrarme orador ante vosotros, cosa que aparte de equiparar mi modesta figura, después de haberme precedido habéis más elocuentes y autorizados, me privaría de la honrosa y grata labor de dar mi clase semanal de Catecismo.

Las miradas de nuestro incansable director se fijan en mí como escribiendo justamente estas divagaciones; y mis queridos pequeñuelos

me contemplan con rostro de sorpresa al ver que la sencilla clase la torno en perorata enfática al distinguido auditorio.

No; aunque ni el lugar, ni las personas que nos contemplan sean las de Domingos anteriores, es, no obstante el mismo catequista que al hablar con los pequeñuelos para inculcar en sus corazones las más altas enseñanzas, olvida las tildadas frases de su rebuscado léxico para usar el sencillo decir de su popular lengua.

Con todo el respeto pues, que mereces tan distinguido auditorio, voy a dialogar un rato con estos mis niños... Y como quiera que no están acostumbrados a veras con «los trapitos de cristianar», voy a presentarme y darne a conocer a ellos:

—Vamos a ver niños, aunque hoy tengo puesta esta faja colorada tan larga, ustedes sin embargo me conocen, ¿verdad? ¿Quién soy yo?
—(Varias voces menuditas a un tiempo). En cura que nos da clase... El canónigo del Catecismo... D. Antonio...

—Pues bien; que no se les vuelva a olvidar a ustedes, que yo no soy ni cura, ni canónigo, sino vuestro amiguillo, el Catequista, o don Antonio, como queráis llamarle, que a él le basta saber que ustedes son buenos y aprenden y que no huyen de los seminariatos creyendo que estas cintas coloradas son vestidas que señalan levante, como les pasa a casi todos los niños que no vienen a la Catequesis.

—¿Quién me dice qué Señora es la que está en la escalera del Seminario, muy linda, con unos ojos azules muy hermosos; con un niño chiquitín y rubito más coloradote que una rosa en la mano derecha y una cadenita con pelotitas en la izquierda?

—(Siempre atropellándose por contentar). La Virgen María, la Virgen del Rosario, la Patrona de Cádiz...

—Muy requetebién. La Patrona de Cádiz... ¿Y el niño quién es?

—El hijo de la Señora, (otros) la Segunda Persona de la Santísima Trinidad; Jesucristo.

—Da rechapete... ¡El sabiendo de García se ha ganado un vale. Y dime tú, Vila, cuántos Dioses hay?

—Un sólo Dios...

—Y cuántas Personas?

—Tres: Padre, Hijo y Espíritu Santo.

—Y, dónde está Dios?

—En todas partes...

—¿Quién se acuerda por qué no vamos a Dios aunque esté en todas partes?

—Porque es espíritu puro y le pasa como «el viento» que no se ve.

—García, cuéntame la historia de la Creación.

—Dios estaba solo, y entonces creó a los Angeles y como algunos Angeles lo querían echar de su trono, los Angeles buenos les echaron a los Angeles malos al Infierno. Y después con un pedazo de barro hizo un muñeco y le infundió Dios por dentro el alma, y ese era Adán y le sacó una costilla a Adán e hizo a su mujer Eva y los puso en el Paraíso para que comieran de todas las frutas, menos de la prohibida.

—Zacatuga, hicieron caso Adán y Eva?

Compañía Trasatlántica

El vapor REINA VICTORIA saldrá de este puerto para Montevideo y Buenos Aires el día 11 de Enero.

Compañía Trasatlántica. DELEGACION DE CADIZ.

Adoración Nocturna

En la noche del 5 al 6 de Enero celebra Vigilia de aniversario en la Iglesia de San Felipe Neri el Turno 1.º «Corpus Christi».

La Sta. Misa y Sagrada Comunión será a las cinco de la mañana.

Es obligatoria la asistencia a primera hora a todos los adoradores, pero los que no pertenezcan al turno de guardia pueden retirarse al terminar el «Invitatorio».

Terminó el acto a las cuatro y media de la tarde.

Anoche a las nueve y media se verificó en el Hotel de Francia el banquete con que la R. A. obsequiaba al representante de S. M. el Rey y personalidades americanas.

Religiosas

La fiesta de la Epifanía

Hoy a las doce las campanas de la Basílica y de todos los templos darán solemnes repiques, anunciando la solemnidad de la Epifanía o manifestación de Cristo a los gentiles, llamada también de Reyes.

A las cuatro y cuarto se cantarán en la Catedral Vesperas y Completas solemnes, y los señores canónigos y beneficiados saldrán del coro para volver de nuevo quince minutos después de oraciones para cantar Maitines y Laudes solemnes, en las que los responsos son por música.

El «Te-Deum» y «Benedictus» etc., son igualmente interpretados por la Capilla de música y acífa de preste un Sr. Dignidad.

Mañana a las nueve y cuarto empieza el coro por «Prima y Tercias» solemnes con órgano, siguiendo procesión con pluviales y de vuelta entera, exposición de S. D. M., misa y sermón a cargo del Sr. Magistral.

El apuesto del altar y coro es el de 1.ª clase.

Todo el día permanecerá abierta la S. I. Catedral, pues se gana indulgencia plenaria y estará encendido el altar mayor y los cirios con las cruces rojas, que demuestran estar consagrado el templo.

Capilla de las Reparadoras

A las cinco de la tarde empezará mañana un octavario al Divino Niño Jesús predicando el R. P. de la Compañía de Jesús Francisco Muñoz.

Iglesia de Sta. Catalina

Mañana a las siete y media de la misma se celebrará misa solemne cantándose la de Pio X por un coro de niños de más de cien de las Escuelas Católicas del Rosario, a continuación Villancos y adoración del niño Jesús.

Iglesia de San Francisco

A las ocho y media de la mañana de martes los ejercicios semanales de la Pia Unión de San Antonio.

Iglesia de Santiago

En el día de ayer y durante la Misa de ocho y media, dió comienzo en dicha iglesia la explicación del Catecismo para adultos, que continuará todos los domingos a la misma hora.

De las explicaciones se hallan encargados los señores catedráticos del Seminario Conciliar don Buenaventura García, don Joaquín de Puelles, don Francisco Carbonell y don Francisco Serrano.

De esperar es que de tan provechosas instrucciones procurarán cada día aprovecharse mayor número de fieles.

Iglesia de Santo Domingo

La V. O. T. dominicana, comienza hoy el solemne Triduo que usualmente dedica al Niño Jesús en su Capilla propia.

Las tres noches habrá rosario, letanía cantada, ejercicio del triduo y plática, respectivamente, a cargo de los Padres Fr. Benjamín Gutiérrez, Fr. Adriano Suárez y M. R. P. Prier, Fr. Isidoro Ruiz.

Se termina los tres días con la adoración del Divino Infante, intermetiendo preciosos y variados villancos por varias profesoras de canto, violín y piano.

ORDEN DE LA PLAZA

Servicio para hoy

Parada: Cádiz. Jefe de día: señor Comandante de Artillería don Enrique Barbudo Barjaño. Hospital y provisiones: 7.º capitán del Regimiento de Cádiz. Vigilancia: Cádiz. Enfermos: Artillería. Carro: Cádiz.

LAS COLONIAS

EXPOSICIÓN de artículos para las presentes Pascuas; lo mejor y más fino. Grandes existencias de artículos Nacionales y Extranjeros.

Los últimos modelos en cestas preparadas para regalos

Unico depósito de la cerveza CRUZ BLANCA de Santander Sagasta número 2 y San Pedro.—Teléfono núm. 190

Por Telégrafo y Teléfono

Importantísimas informaciones del movimiento católico.—El nuevo reemplazo.—La Dirección de Obras Públicas.—Fallecimiento del Sr. Pérez Galdós: muerte en el seno de la Iglesia.—El locaut en Madrid.—Amplio información de provincias.—Las inundaciones en Francia.

Del Vaticano

El Embajador de España y los niños de los Imperios Centrales.

Roma.—(Tarde) El Embajador de España en el Vaticano ha entregado al Papa mil liras con destino a los niños hambrientos de los Imperios Centrales.

Los católicos alemanes.—Muestra de actividad.

Roma.—(Tarde) Según noticias recibidas de Alemania, continúa celebrándose allí importantes Congresos Católicos.

Recientemente se ha celebrado uno en Rottenburg, al cual asistieron ocho mil congresistas.

Fue votado por unanimidad un Mensaje por el cual se afirma la más incondicional y absoluta adhesión a la Santa Sede.

En dicho importante Congreso fué estudiada ampliamente la cuestión escolar.

También fueron objeto de detenido estudio las cuestiones referentes a las consecuencias de la separación de la Iglesia del Estado.

Los musulmanes y el Pontífice de la Paz.

Roma.—(Tarde) Comunican de Constantiopolis que el Delegado Apostólico en Turquía recibe numerosos y espléndidos donativos en metálico para la creación del monumento al Pontífice de la Paz Benedicto XV.

El representante diplomático de una de las nuevas repúblicas musulmanas le ha entregado en nombre de su Gobierno una importante suma en metálico con el mismo elevado fin.

MADRID

Descansa en paz

4 (5 m.) Telegrama urgente. A las tres y media de la madrugada ha fallecido el escritor D. Benito Pérez Galdós.

N. de la R.—Vivamente deseamos que haya sentido el Sr. Galdós en sus últimos momentos el impulso de la gracia, para ponerse a bien con Dios Nuestro Señor, que perdona a los que sinceramente se arrepienten de sus extravíos.

Honores oficiales

Durante la mañana estuvieron despatchando en la Presidencia el señor Alencázar y el Subsecretario Sr. Canals.

Este manifestó que probablemente por la tarde someterá el Presidente a la firma del Rey el decreto concediendo al cadáver del Sr. Galdós los mismos honores que fueron concedidos al de Camprodon.

Noticias oficiales.—Huracán.—Ceniciento terminado.

En el Ministerio de la Gobernación nos han facilitado las siguientes noticias oficiales:

Villaroz.—Un fuerte huracán ha destruido y el arbolado.

Han quedado muchas familias en la miseria.

Pamplona.—En el término de la villa de Zaragoza han quedado abiertos todos los cañes con personal no asociado.

Nombramiento Ha sido nombrado Coronel de

Asuntos de Seguridad de la Dirección general del ramo, don Manuel Alvarez Caparrós.

El nuevo reemplazo

En breve se publicará en el «Diario Oficial del Ministerio de la Guerra una disposición por la que se fija la fecha de la concentración del cuerpo en filas del nuevo reemplazo. Será después del día 20.

De santa gloria goce

Ha fallecido el general D. Rafael Sarthou.

El entierro de Galdós.—Manifestaciones de pésame.

El cadáver del Sr. Pérez Galdós recibirá sepultura a las tres de la tarde.

Por la mañana, de toda España, han llegado telegramas de pésame.

Destacan por la casa mortuoria significadas personalidades y elementos de todas las clases sociales.

La Dirección Obras públicas

Circula el rumor de que será nombrado Director general de Obras públicas D. Fernando López Monis.

Las últimas noticias del fallecimiento de Pérez Galdós.—Muerte en el seno de la Iglesia.

El Gobierno se hará cargo del cadáver de Pérez Galdós para sepultarlo en el panteón de familia del cementerio católico.

El cadáver será expuesto en el Ayuntamiento.

Contra lo que se había dicho el señor Pérez Galdós no ha muerto en la miseria. Por el contrario deja bienes de consideración.

En el testamento instituye única heredera a su hija María Pérez Galdós.

También deja bastantes a un servidor Francisco Martínez.

Nombra albacea testamentario a don José Alcázar.

En casi todos los centros de cultura y en el Municipio han sido puestas cohaduras negras.

Persona de la intimidad del fondo afirma que a causa de haberse oído hablar a Galdós, cuando se hallaba enfermo, de otra vida, entró un sacerdote en el domicilio del escritor, con intención de confesarle; pero la familia se opuso para no causarle emoción; más al saberlo Galdós se mostró dispuesto a confesar, y por último hablaron secretamente Galdós y el referido sacerdote.

Este quiso después celebrar misa en la habitación de Sr. Galdós, pero nuevamente se desistió por la misma causa.

Dicha persona afirma que Galdós se confesó y murió por lo tanto en el seno de la Iglesia, como lo prueba el hecho—añade—de que en los últimos días se vio un Crucifijo sobre la mesita de noche del escritor, y allí permaneció el Crucifijo hasta el momento en que expiró el Sr. Pérez Galdós.

El Hotel que éste deja en Santander lo adquirirá aquel Municipio para crear un museo galdosiano.

A última hora la familia del finado quiere que conste que el señor Pérez Galdós ha muerto dentro de la comunión católica, pues hacía pocas días recibía los auxilios espirituales.

El Economato Popular de San Antonio

Galle Sacramento esquina a Barrié

Venta al detalle de comestibles y artículos de primera necesidad a precios reducidos.

Clases buenas.—Peso exacto.—Ventas al contado.

Gran surtido en granos de pienso

Este Economato se abrirá en breve.

Ecos de Sociedad

Bautizos

En la iglesia parroquial de Nuestra Señora del Rosario, ayer tarde a las cinco, recibió las aguas del bautismo el recién nacido hijo de don Adolfo Laganich Guirrich y D.ª Manuela Andru Gossález.

El neófito recibió el nombre de Alberto, siendo apadrinado por sus abuelos maternos D. Blas Azacoco, concejal del Ayuntamiento e industrial y su señora D.ª María Concepción Gossález.

Administró el Sacramento el teniente del señor, cura D. José Amigueti.

Durante el acto pisó el órgano el Sr. Aguirre.

Al acto asistieron numerosas familias, que fueron espléndidamente obsequiadas en el domicilio de los padres del nuevo cristiano.

Con los nombres de Manuel Jesús, recibió en la parroquia de San Lorenzo a las acoras del órgano las aguas del bautismo el recién nacido hijo de D. Joaquín Quintero y doña Dolores Jiménez Arcoz.

Fue apadrinado el nuevo cristiano por D. Joaquín Romani Jiménez y D.ª María Josefa Romani Bonmati.

Boda

En la parroquia de San Lorenzo se verificó ayer el enlace de la señorita Beruánsa González con don Eusebio Aranda.

El presbiterio lucía espléndida iluminación y exorno de plantas y flores.

La novia vestía traje negro y velo blanco prendido de los simbólicos ramos de azahar.

Bendijo la unión el señor cura don José Malvárez.

Testificaren el acto don José Rodán de los Ríos y don Juan Monforte Pacheco.

Asistieron numerosísimas familias.

Desearnos al nuevo matrimonio muchas felicidades.

Alumno

Después de pasar las Pascuas en esta capital, habrá marchado en el tren correo a S.ªgovia el alumno de la Academia de Artillería D. Joaquín Ezarri y González de Aguilera.

Beneficiado

Ayer regresó a Santa después de pasar temporalmente en esta, el beneficiado de aquella S. I. C. don Manuel Fuentes.

Viajeros

Marchó a Faeiza D. Antonio de Rojas.

A Algeciras don Todor Sánchez, don José Torres, Sr. Navarro y don José García Fernández.

Comendamos a nuestros suscriptores que en el almuerzo CAFÉ PARISIEN, propiedad de D. Carlos Derqui, centro de reunión del elemento distinguido de Cádiz, se sigue celebrando diariamente el YAUCO y CARACOLILLO que hasta con su salueta de AOKA se vende desde 7 pesetas el kilo.

En la Catedral

Ayer tarde como terminación del primer turno del año del Jubileo recorrió de las cuarenta horas, apidido por la intención de nuestro mac. y Evámo. Sr. Obispo, hubo procesión, llevando S. D. M. bajo año S. I. R. revistido de medio pontifical, cuyas varas llevaban seminaristas.

iban con cirios los señores capellanes, beneficiados y capitulares, precediendo a la procesión la cruz catedralicia y ciriales.

S. I. R. fué asistido como presbitero asistente por el señor Deán, diáconos señores arcipreste y arciano.

De mitra, báculo, palmaria y libro respectivamente por los beneficiados señores Peña, Contreras, anchor Cañamaque y Zarurea.

Terminó el acto dando el Sr. Obispo la bendición con el Santísimo, a las fieles que en número extraordinario asistieron.

Sección Religiosa

Ante de hoy San Telesforo, papa y martirio de mañana La Adoración de los Santos Reyes.

JUBILEO Día 5.—En la iglesia de San Francisco, primer turno de la Real Congregación de Vela.

Día 6.—En la misma iglesia. Se manifiesta a las 8 y se oculta a las 6.

GULTOS

Santa Iglesia Catedral Misas rezadas, a las ocho y media, a las diez, a las once y treinta, a las nueve y a las once y treinta. A las diez Misa consuetudinal.

PASTELERIA-VIENA-CERVECERIA

Aranda y San Miguel.- Cádiz :

GRAN EXPOSICIÓN

en Mazapanes, Turrone y Peladillas, Frutas escarchadas y glaseadas, Pasta de guayaba, Piñas, Quesitos de Puerto Principe, Tocino de Cielo, Huevos Moles de Abeiro, Marrón Glacé, Galletas en cajitas novedad, Salchichones de aves, Cochinitos rellenos, Cabeza de Jabali, Jamón de Yor y embutidos variados

Chocolates suizos en cajitas propias para regalos
Grandes existencias en cestas.-Juguetes y artículos propios de Navidad
Aranda y S. Miguel.-Cádiz

¿qué tendrá que ver el "Nuevo Herald" con el "Heraldo de Madrid"?

El Jurgado que entienda en la denuncia presentada por la Editorial para el "Nuevo Herald" por usurpación de título ha dictado auto de secuestro contra el director de dicho periódico don Cristóbal de Sura, exigiéndole 4 000 pesetas de fianza para la libertad provisional.

Provincias

BARCELONA
El temporal
Esta capital se halla incomunicada con Valencia por efecto del temporal.

Fiesta regionalista
En el Palacio de Bellas Artes se celebró la fiesta de las Sereas. Hubo en dicha fiesta catorce banquetes.

La exposición y el trabajo
Mañana entrarán al trabajo los obreros del ramo de construcción, a fin de realizar los preparativos necesarios para la Exposición de industrias eléctricas.

Los tranviarios
El periódico "Solidaridad Obrera" afirma que no se planteará la huelga de tranviarios.

Las hazañas sindicalistas
La Jefatura de Policía conoció que serían agredidos los obreros de la ciudad Autónoma de Gerona.

La gripe
Aumenta la epidemia gripal.

Los marinos
Los marinos han publicado un documento diciendo que volverán al trabajo si se les reconoce el Sindicato y si se crea una Comisión mixta para resolver las cuestiones pendientes entre patronos y obreros.

Buena Beneficencia
La Sociedad benéfica que entiende en las cuestiones del juego ha sido aumentada en el número de individuos.

El apachismo sindicalista.-Otro atentado.

A las cuatro y media, un automóvil que conducía al hijo del fabricante Serra desfiló ante un grupo apostado entre las calles Igualdad y Castillejos.

Los individuos de dicho agredieron a tiros el automóvil.

Resultó herido el señor Serra, de un balazo en el costado.

Ignórase el estado del herido, porque se desconoce donde acudió a que le curaran.

Se sabe que el Sr. Serra disparó a su vez y logró herir a uno de los agresores.

Estos huyeron perseguidos por la Benemérita, contra la cual dispararon también los individuos del grupo de asesinos.

Al pasar los guardias detuvieron a dos de los apaches, llamados Ernesto Herrero y Vicente Molina Jiménez.

Este tiene 26 años, y sufre una herida en la mano derecha, con fractura de la muñeca donde se le aloja el proyectil.

Después de curado pasó a disposición del Capitán general.

VALENCIA
Desgracia en un tren
El revisor del tren desdentado ha encontrado dentro de un coche en la estación de Suñol el cadáver de un hombre con la cabeza destrozada.

Se cree que se debió asomar a la ventanilla y sufriría golpes en la cabeza contra el saliente de un tunel, a consecuencia de los cuales debió quedar muerto en el acto.

LORUÑA
Otro acto criminal de la canalla sindicalista roja.
Por la madrugada ha estallado un petardo que votó un transformador de energía eléctrica situado frente a la iglesia de Monca, en las afueras de la ciudad.

La Benemérita persiguió al autor de la hazaña y disparó contra él, pero le alcanzó.
El barrio quedó a oscuras.
Se trata de un atentado por la huelga de los electricistas.

SEGOVIA
El ingreso en las Academias militares
Ha causado gran disgusto el propósito que se atribuye de que se celebren en el ministerio de la Guerra los exámenes de ingreso para todas las Academias militares.

SAN SEBASTIAN
Supuesto asesinato
Se ha comprobado que el individuo asesinado en el monte Uja no es el secretario de don Jaime Dalau.

Este ha teleografiado desde Barcelona, donde se halla bien de salud.
Mitin de inquilinos
En el teatro de Bellas Artes se ha celebrado un mitin maestro organizado por la Liga de Inquilinos.

Anunció al acto inmenso gentío que llenó el local.
El presidente, Sr. Briones, hizo el resumen de los discursos.
Se promovió un gran incidente por intentar hablar el propietario señor Pizarra.

El público le increpó y tuvo que abandonar el teatro dicho señor.
Fueron aprobadas las conclusiones.

MURCIA
Mal tiempo.-Victima del frio
El frio es intenso.
Continúa el huracán destruyendo el arbolado.

En el término de A'gar ha muerto de frio Cristóbal López.
Contra la exportación del esparto.
En Giza se ha celebrado una manifestación para protestar contra la exportación del esparto.

De autorizarse tal exportación los propietarios despedirán a mas de 8.000 labradores que viven de elaborar productos de esparto.
La exportación la pidió en el Senado el Conde de Garay.
La epidemia
Continúa la epidemia gripal.
De orden del Inspector de Sanidad se ha cerrado el hospital, que está lleno de atacados de "grippe" y de viruela.

Extranjero
Paris inundado
Paris.- (Tercer).
El Sena ha alcanzado un límite de altura como nunca se había visto.

Las crecidas de las aguas ha robado los Malecones y ha anegado las calles y barrios bajos de esta capital.
Lo mismo ha ocurrido en los alrededores.

Ultima hora DEL INTERIOR

Noticias oficiales
El Subsecretario de Gobernación nos ha leído los siguientes despachos oficiales:

Benvibre (León).-Ha desarrrollado un tren, sin consecuencias.
El Comandante de la Benemérita de Amposta comunica el aterrizaje del avión francés «16-78-S A.» procedente del aeródromo de Madrid y pilotado por M. Estabate.
Siguió con rumbo a Barcelona.
El locaut madrileño

Respecto del «locout» madrileño nos ha dicho el Subsecretario que obreros y patronos se reunieron en la Cámara de la Propiedad Urbana.
Parecen todos dispuestos a aceptar las bases de arreglo propuestas por dicha Cámara.
Solo existe una pequeña dificultad en lo que concierne a los patronos por lo referente al término de las huelgas al mismo tiempo que el locaut.

Continúan las gestiones para la solución del conflicto.
Encarcelamiento
Barcelona.-Ha sido encarcelado un individuo llamado Juan Saba, por realizar coacciones contra el Sindicato Mexentil.
Vuelta al trabajo
Barcelona.-Han acordado volver al trabajo los obreros que trabajaban en las obras del castillo de Monjuída, desligándose por completo de los Sindicatos.

La gripe
Barcelona.-Se dan muchos casos de «grippe» en esta capital.
Entre los enfermos graves se halla el Presidente de la Diputación provincial.
Manifiesto inhumano
Barcelona.-La Casa del Pueblo ha publicado un manifiesto por el que se ordena a las mujeres que amamenten a los hijos de los patronos que los abandonen como venganza contra el locaut.

Huelga y colisiones
Gijón.-Continúan las colisiones entre obreros y patronos con motivo de la huelga de tranviarios y de carzteros.
La Guardia civil protege los transportes.
Mas atentados sindicalistas
Gijón.-En el domicilio de D. Manuel Suárez Socielle ha causado daños una bomba.

Fue colocada en una ventana de la casa, y al hacer explosión causó desperfectos en el interior.
Al retirarse del trabajo el obrero José Iglesias recibió dos tiros.
Ignórase quienes sean los autores del atentado.
Otro obrero, Manuel Palacio ha sido herido de gravedad por un tal Vielle.
El herido ingresó en el hospital.
¿La censura roja?
Gijón.-Hay no se han publicado periódicos.

Hospital de la Misericordia.-Ayer fueron atendidos los siguientes lesionados:
Manuel Ortiz, de ataque.
Cinta Lestague de fractura de la apófisis del lado izquierdo.
Luis García de quemaduras de segundo grado en la mano izquierda.
Francisco López, de herida contusa de un centimetro en el pómulo derecho.
Concepción Monat, de herida contusa de un centimetro en la región frontal.
José Astorga de seis heridas por mordedura de perro.
-Betaldeuz.-En Argenciras ha sido detenido José Díaz Serrano (a) «Tres golpes» por hurto de cordón.
En San Roque, José Martínez Carbonero y Antonio Mergueta Alvarez por hurto de un impermeable.
Condación.-Se ordenan sean conducidos a San Fernando a la prisión Central de Cartagena, los procesados Francisco López Juárez, Atejo Rubiño, Isaac Aragoncillo, Nuevas Ayuso Morales, Felipe Valenciano y Edas Martín López.
Para Aliviar Un Restriado en Ua dia Tomase el LAXATIVO BROMO QUININA (Pastillas). Quita la Tos, Dolor de Cabeza y Restriado. Exijase el Legítimo con la firma de E. W. Grove en cada cajita. Paris Medicine Co., St. Louis, Mo., E. U. de A.

Permiso.-A la Sra. Viuda de R. Alcou, se le concedió «yer permiso por la Comandancia de Marina, para que trabajaran a bordo del vapor «Tablas», no obstante ser «cingingo.
Accidente.-En el vapor «Montevideo» atracado al muelle fué víctima de un accidente del trabajo el 2.º maquinista del citado buque D. Manuel Millán, produciéndose una herida en la región occipital.
Mucho celebraremos la pronta y total curación del enfermo.

Desde Jerez
En el Teatro Estava se celebrará esta noche un festival con objeto de recaudar fondos para la suscripción iniciada por «El Guadalete» para regalar juguetes a los niños pobres el día de los Reyes Magos.
Ha tomado posesión del cargo de capitán de la popular cofradía del Sr. Ordo de la Expiración y María Stma. del Valle, el M. I. señor Magistral de la Colegial, don Manuel González Garzón.
Celebranse en el Club jerezano interesantísimos partidos de tenis en los que toman parte jugadores de Huelva, Cádiz y Jerez, para disputarse el campeonato de Andalucía.
Organizada por el Casino Jerezano saldrá el próximo día 16 una cabalgata en la que figurarán los Reyes Magos y varias carrozas alegóricas, que recorrerán las principales calles.
El reparto de juguetes a los niños pobres se verificará al día siguiente.

FIJESE VD. BIEN

y grabe en su imaginación, que esta es la cajita original del universalmente conocido SELLO YER.

Pida, reclame, exija Vd. siempre el nombre YER
Solo haciéndolo así podrá Vd. verse libre del sin fin de IMITACIONES que pretenden abrirse paso al amparo del gran crédito e indiscutible éxito alcanzado por el



SELLO YER

el que calma y cura, como ningún otro preparado, e DOLOR DE CABEZA, NEURALGIAS, GRIPPE, DOLOR DE MUELAS Y DE OIDOS, DOLORES REUMATICOS, etc., etc.

Caja con un sello, solo cuesta 30 céntimos, Caja con doce sellos Ptas 3

Continúe encasando el pan.
La casa Guerrero hermanos ha puesto a disposición de la Alcaldía, 500 sacos de harinas.
Se confía en la pronta solución del conflicto.
EL CORRESPONSAL.
3-1-1920.

Las harinas

El gobernador civil interino don Galo Ponte nos ruega llegamos constar que, agradeciendo manifestaciones que ha leído en la Prensa, no estima justo que se le atribuya el éxito en el desembarco para el consumo de la provincia de Cádiz de determinada cantidad de harinas de la que trajo a disposición del Gobierno español el vapor «Catalina».

El señor Ponte, según nos dice, no ha intervenido en este asunto más que realizando gestiones que constituyen deberes rudimentarios.
Los había aislado ya el Gobernador propietario Sr. Molina y han coincidido con otras realizadas por personas respetables de la provincia; y el Gobernador interino entiende que habiéndose limitado todos a cumplir con sus respectivos deberes, el aplauso debe haber para alguien, debe ser para el Ministerio de Abastecimiento Sr. Terán, que ha cedido a todos con serenidad, ha demandado datos imparciales y ha ordenado lo que garantiza la existencia de harinas en esta provincia hasta que puedan llegar trigos argentinos.

Miscelánea

Hospital de la Misericordia.-Ayer fueron atendidos los siguientes lesionados:
Manuel Ortiz, de ataque.
Cinta Lestague de fractura de la apófisis del lado izquierdo.
Luis García de quemaduras de segundo grado en la mano izquierda.
Francisco López, de herida contusa de un centimetro en el pómulo derecho.
Concepción Monat, de herida contusa de un centimetro en la región frontal.
José Astorga de seis heridas por mordedura de perro.
-Betaldeuz.-En Argenciras ha sido detenido José Díaz Serrano (a) «Tres golpes» por hurto de cordón.
En San Roque, José Martínez Carbonero y Antonio Mergueta Alvarez por hurto de un impermeable.
Condación.-Se ordenan sean conducidos a San Fernando a la prisión Central de Cartagena, los procesados Francisco López Juárez, Atejo Rubiño, Isaac Aragoncillo, Nuevas Ayuso Morales, Felipe Valenciano y Edas Martín López.
Para Aliviar Un Restriado en Ua dia Tomase el LAXATIVO BROMO QUININA (Pastillas). Quita la Tos, Dolor de Cabeza y Restriado. Exijase el Legítimo con la firma de E. W. Grove en cada cajita. Paris Medicine Co., St. Louis, Mo., E. U. de A.
Permiso.-A la Sra. Viuda de R. Alcou, se le concedió «yer permiso por la Comandancia de Marina, para que trabajaran a bordo del vapor «Tablas», no obstante ser «cingingo.
Accidente.-En el vapor «Montevideo» atracado al muelle fué víctima de un accidente del trabajo el 2.º maquinista del citado buque D. Manuel Millán, produciéndose una herida en la región occipital.
Mucho celebraremos la pronta y total curación del enfermo.

Vino blanco superior a 14 pesetas. Vino Valdepeñas superior a 12 pesetas. Carbón Antracita extra a 10 pesetas. Depósito de vinos.- San Francisco 6.

AGRAMIL
No useis compuestos minerales y menos productos de síntesis orgánica para curar el estreñimiento usado que es absolutamente vegetal.
Se consigue con el VINO PINEDO

AGRAMIL
No useis compuestos minerales y menos productos de síntesis orgánica para curar el estreñimiento usado que es absolutamente vegetal.
Se consigue con el VINO PINEDO

A los propietarios de fincas y maestros de obras
LA BALANZA.-MARTINEZ CAMPOS 1
Fabrica de yeso y Depósito de materiales de albañilería
Losas y escaletas de Tarif, de todas tallas.-Taberías de gros.-Ladrillos y ladrillos.-Ladrillos, cónicas a laederos.-Cul de Zameya y cemento de varias marcas.-Artículos sanitarios.
Gran Depósito de azulejos
esmaltes, blancos y de color bicelados, zocales, molduras, divisiones, rincoceros, subrecaetes, etc. Se fabrican sobre muestras, todas tallas y de colores que se deseen.
REPRESENTANTE EXCLUSIVO de esta provincia de la Fuente de Bernardo Vidal-Ozán (Cartagena).

Durante el crecimiento de los niños
LOS MÉDICOS RECOMIENDAN:
AVENACAO
a base de fosfatos reconstituyentes
AGUSTIN LABATON
Butate: Banovas del Castillo 20
horas: de 11 a 12 y de 2 a 4
SUSTITUTOS: Se necesitan desde 19 a 35 años, para servir en el ejército de Africa. Grandes premios en metálico.
Dirigirse a D. Francisco Resinas, SOLEDAD 25, 2.º.-Cádiz.
Viuda de Juan Martín.-Agencia de Aduana.-Cal hidráulica de Zameya marca «Cota y C.» Cemento Portland.
ALCALA GALIANO B.
Bazar Inglés
Almacenes de Ferreteria y Pintura
Herrajes y herramientas para Artes y Oficios.-Surtido completo en cachillería cubiertos para mesa y baterías de cocina.
-Material para instalaciones de gas, agua y electricidad.
Calles San Pedro, Sagasta y Vargas Ponce

